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Liebe Leserinnen und Leser, 

 

voller Abscheu verurteile ich den schwe-

ren Anschlag auf j¿disches Leben in Halle 

am 10. Oktober 2019 und die dahinterste-

hende rechtsextreme Weltanschauung. 

Ich gedenke der beiden Todesopfer. Ihren 

Familienangehºrigen gehºrt mein Mitge-

f¿hl. Den Verletzten gelten meine besten 

Genesungsw¿nsche.  

Es ist eine bittere Feststellung: Menschen 

j¿dischen Glaubens in Deutschland m¿s-

sen weiterhin besonders vor ¦bergriffen 

und Gewalt gesch¿tzt werden. Nur eine 

massive T¿r hat verhindert, dass es zu 

einem Massaker kam. Uns in der Union 

lªsst das nicht ruhen, wir nehmen es nicht 

hin. Wir stellen klar: Wir gehen mit einem 

starken Staat gegen Antisemitismus vor, 

egal von wem er ausgeht. Wir wollen und 

wir werden diesen Ungeist bekªmpfen. 

Wir pr¿fen die nªchsten Schritte und be-

gr¿Çen, dass die Innenminister des Bun-

des und der Lªnder ihren Kampf gegen 

den Antisemitismus und gegen die Mili-

eus, aus denen heraus und in denen er 

lebt, intensivieren.  

Leipziger Aufruf zu 30 Jahre Friedliche Revolution 

Wir haben uns am 14. Oktober 2019 in Leipzig zu einer auÇerordentlichen 

Sitzung der Fraktion getroffen, um die vielen Menschen zu ehren, die mit ihrer 

Freiheitsliebe und ihrem Mut bei den Gebeten in Kirchen und mit ihren Mon-

tagsdemonstrationen im Herbst 1989 das Ende der SED-Diktatur in der DDR 

eingelªutet haben. Die friedliche Revolution, die auch und gerade von Leipzig 

ausging, war ohne einen Tropfen Blut erfolgreich. Sie ist eine Gnade und ein 

Gl¿ck in der Geschichte unseres Volkes. Sie ist Grund groÇer Freude f¿r uns 

alle.  

Die CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag sieht sich den mutigen B¿r-

gern von 1989 verpflichtet. Wir in der Union standen immer f¿r die Deutsche 

Einheit ein, heute arbeiten wir an der inneren Einheit. Dazu gehºrt f¿r uns 

eine fortgesetzte und intensive Aufarbeitung des SED-Unrechts und eine Un-

terst¿tzung der Opfer. Zudem sprechen wir uns f¿r einen besseren Zugang zu 

den Archiven des Unrechts aus und wollen Licht ins Dunkel der Zwangsadop-

tionen in der DDR bringen. Dies haben wir in unserem ĂLeipziger Aufrufñ be-

krªftigt.  
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 22. Mªrz 2019 

Montag 
 

Fr¿h am morgen fahre ich nach 

Ilmenau. Die CDU in Th¿ringen hat 

mich im Zuge des Landtagswahlkamp-

fes eingeladen, die Region zu besu-

chen. Zuerst gibt es eine Gesprªchs-

runde zur allgemeinen Wirtschaftspoli-

tik mit Unternehmern aus der Region. 
 

Im Anschluss besuche ich die Fluor-

chemie Gruppe und das zur Gruppe 

gehºrende  Fluss- und Schwerspat-

Bergwerk im Schobsetal bei Gehren 

im Th¿ringer Wald. Flussspat ist ein 

Schl¿sselrohstoff der Industrie. Er wird 

beispielsweise zur Herstellung von 

Aluminium oder Apparaten, Maschinen 

und Werkzeugen aus Edelstahl benº-

tigt. Die Fluorchemie Gruppe gehºrt zu 

den grºÇten Anbietern von Fluorwas-

serstoffsªure und fluorchemischen 

Produkten. 
 

Abends nehme ich an der Sondersit-

zung der CDU/CSU-Bundestags-

fraktion zu dem Thema Ă30 Jahre 

Friedliche Revolutionñ teil, die aus die-

sem besonderen Anlass in Leipzig 

stattfindet. 

Dienstag 
 

Heute morgen treffe ich den Ge-

schªftsf¿hrer der Frankfurter Kombi-

verkehr KG, Armin Riedl. Die Kombi-

verkehr KG entwickelt, organisiert und 

vermarktet ein internationales Schie-

nennetz, das Spediteuren und Trans-

portunternehmen die Kombination der 

Vorteile von Schiene, StraÇe und See-

schiff ermºglichen soll. 
 

Als Vertreter des Bundesministeriums 

f¿r Wirtschaft und Energie nehme ich 

an der Sitzung der Arbeitsgruppe Wirt-

schaft und Energie Teil. Themen sind 

unter anderem die Umsetzung der 

Eckpunkte des Klimaschutzprogram-

mes 2030 und das Gesetz zur Min-

destausbildungsverg¿tung. 
 

Zu einem Kennenlerngesprªch treffe 

ich mich anschlieÇend mit Dr. Harald 

Benzing, der seit Juli diesen Jahres  

 

Freitag 
 

Heute gibt es im Plenum unter ande-

rem eine namentliche Abstimmung 

¿ber die von der Bundesregierung 

eingebrachten Gesetze zur  nde-

rung des Grundgesetzes, bez¿glich 

der Gesetzgebungskompetenz f¿r 

die Grundsteuer, dem Grundsteuer-

Reformgesetz und dem Gesetz zur 

 nderung des Grundsteuergesetzes 

zur Mobilisierung von baureifen 

Grundst¿cken f¿r die Bebauung.  
 

Zum Abschluss der  Woche kommen 

meine Mitarbeiter und ich noch ein-

mal zu einer B¿robesprechung zu-

sammen, in der wir die kommende 

Sitzungswoche besprechen und 

vorbereiten. 

Meine Woche in Berlin 

18. Oktober 2019 

Hauptgeschªftsf¿hrer des Ver-

bandes ºffentlicher Versicherer 

e.V. ist. 
 

Nachmittags findet die Sitzung 

unserer Fraktion statt. Wir be-

sprechen die aktuellen Geset-

zesvorhaben, die in dieser Wo-

che abgestimmt werden und  

beraten ¿ber den Fahrplan zum 

Klimapaket. 
 

Danach geht es nach D¿ssel-

dorf. Dort vertrete ich Bundesmi-

nister Peter Altmaier auf dem 

High-Level-Empfang der Weltleit-

messe der Kunststoffindustrie 

K2019. Rund 3.200 internationa-

le Aussteller stellen sich den 

aktuellen Herausforderungen 

und zeigen die neuesten Ent-

wicklungen und Innovationen der 

Kunststoff- und Kautschukindust-

rie. AnschlieÇend geht es wieder 

zur¿ck nach Berlin. 

Mittwoch 
 

Den Morgen und den Vormittag 

nutze ich heute f¿r die Bearbei-

tung von Akten im B¿ro und eini-

ge Telefonate.  
 

AnschlieÇend sitze ich als Ver-

treter f¿r das Bundesministerium 

f¿r Wirtschaft und Energie auf 

der Regierungsbank. Heute wer-

den in erster Lesung die von der 

Bundesregierung eingebrachte 

Entw¿rfe f¿r ein Gesetz zur  n-

derung des Grundgesetzes be-

z¿glich der Gesetzgebungskom-

petenz f¿r die Grundsteuer, ein 

Grundsteuer-Reformgesetz und 

f¿r ein Gesetz zur  nderung des 

Grundsteuergesetzes zur Mobili-

sierung von baureifen Grundst¿-

cken f¿r die Bebauung beraten. 

Danach findet wie jeden Mitt-

woch in der Sitzungswoche die 

Befragung der Bundesregierung 

statt.  
 

Am Nachmittag geht es noch 

einmal zur¿ck nach NRW, wo ich 

Gesprªche zum aktuellen  

Donnerstag 
 

Schon fr¿h um f¿nf geht es zur¿ck 

nach Berlin. 
 

Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel 

gibt heute eine 20-minutige Regie-

rungserklªrung zum Europªischen 

Rat in Br¿ssel am 17. und 18. Okto-

ber ab, bei dem unter anderem ¿ber 

den langfristigen EU-Haushalt disku-

tiert werden soll. An die Regierungs-

erklªrung schlieÇt sich eine  

75-min¿tige Debatte und eine na-

mentliche Abstimmung an. AuÇer-

dem stimmen wir heute namentlich 

¿ber einen Antrag von B¿ndnis 90/ 

Die Gr¿nen zum Thema Elektromo-

bilitªt ab. 
 

Danach treffe ich mich mit meinen 

Kollegen aus der Arbeitsgruppe 

Ruhrgebiet, um mich mit ihnen ¿ber 

aktuelle Themen in unserer Heimat-

region auszutauschen. 
 

AnschlieÇend tausche ich mich im 

Rahmen einer Telefonkonferenz mit 

dem Prªsidenten der Handelskam-

mer Dresden Herrn Dr. J¿rg Dittrich 

und dem Hauptgeschªftsf¿hrer der 

Handelskammer Cottbus zum The-

ma Strukturstªrkungsgesetz Kohle-

regionen aus. 

Stand der Ruhrkonferenz f¿hre. 
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 22. Mªrz 2019 

Die Woche in Bildern 

18. Oktober 2019 

 

Treffen der AG Ruhrgebiet 

 

Regierungserklªrung zum bevorstehenden Europarat von 

Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel  

Besuch der Fluorchemie Gruppe und Besichti-

gung des Fluss- und Schwerspat-Bergwerks im 

Schobsetal  

Gesprªchsrunde zur allgemeinen Wirtschaftspolitik mit 

Unternehmern aus Th¿ringen 


